

erneut reaktionären Kräften verschiedenster Färbung und Prägung zum Opfer fallen.

Unser Leitsatz für unsere Tätigkeit auf diesem Gebiet muß immer der sein: die Jugend und die Kinder, das ist der goldene Fonds unserer Zukunft.

Zum Schluß möchte ich noch eine Aufgabe berühren, die bisher in unserer Partei wenig Beachtung gefunden hat, aber unbedingt zur Partei neuen Typus gehört: ich meine die geordnete Organisationstechnik der Partei. Die ernsthafte Behandlung der Erfassung der Mitglieder, der Ausgabe und Aufbewahrung von Parteidokumenten ist keineswegs eine rein technische Frage, sondern hat eine eminent politische Bedeutung. Als wir im vergangenen Jahre die Bereinigung der Parteikartei durchführten, mußten über 140 000 Mitglieder abgeschrieben werden, weil sie doppelt in Betriebsgruppen und in Wohnbezirksgruppen registriert waren. Noch heute sind in vielen Betriebsgruppen weniger Mitglieder registriert, als tatsächlich im Betrieb beschäftigt sind. Eine Ordnung unserer Organisationstechnik wird hier wesentlich zur Verstärkung der Betriebsgruppen beitragen. Wir müssen der Partei auch klarmachen, daß die Ausstellung von Mitgliedsbüchern keine untergeordnete Arbeit ist, sondern mit größter Sorgfalt durchgeführt werden muß. Auf der Parteikonferenz der Eisenbahner in Leipzig hat sich gezeigt, daß Dutzende von Delegierten mangelhaft ausgestellte Parteimitgliedsbücher hatten. Das muß anders werden.

Zu den wichtigsten Fragen unserer Organisationstechnik gehört auch das systematische Studium der sozialen Zusammensetzung unserer Partei und ihrer Entwicklung. Hier muß eine ständige Kontrolle eingerichtet werden, daß die Partei ihren proletarischen Klassencharakter behält, zugleich aber auch genügend Vertreter der werktätigen Bauern und Mittelständler sowie der fortschrittlichen Intellektuellen in der Partei vorhanden sind, um das Bündnis der Arbeiterklasse mit diesen Schichten festigen und unsere große Aufgabe, die Verwirklichung des Sozialismus, erfüllen zu können.

Genossinnen und Genossen! Das sind in großen Zügen die ideologischen, politischen und organisatorischen Aufgaben, die wir zu erfüllen haben, um die Sozialistische Einheitspartei zu einer Partei neuen Typus zu entwickeln. Wir haben entschlossen den Weg betreten, der uns zu einer Partei dieser Art führt. Die Erfolge, die wir in dieser Arbeit bisher erreicht haben, der Enthusiasmus, mit dem unsere Entschlossen-